JUSTICIA

Fecha:

Sección: Nacuna!

0-01-23 Página: 11





La diplomacia manda. El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, se reunió con el primer mandatario mexicano, Andrés Manuel López Obrador, para iniciar las conversaciones sobre la migración ilegal y el tráfico de fentanilo, dos crisis que deben solucionarse a corto plazo. Luego de aterrizar en el AIFA para la "cortesía diplomática", el Air Force One se volvió el símbolo de aprobación al nuevo aeropuerto y el inicio de lo que luce como la relación más estrecha entre presidentes de ambas naciones en toda la historia. Tanto así que Biden invitó a López Obrador a viajar en La Bestia, el vehículo presidencial estadunidense, convirtiéndose en el primer mandatario extranjero en hacerlo. Son los detalles diplomáticos los que marcan por dónde va la relación.

Nueva era. El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, fue recibido en ceremonia oficial como parte de las actividades de la X Cumbre de Líderes de América del Norte. El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, le dio la bienvenida en la puerta de honor de Palacio Nacional, así como la delegación de funcionarios que lo acompaña. Tras escuchar los himnos nacionales de ambos países en el patio de honor de Palacio Nacional, siguió la foto oficial de todas las comitivas. En seguida, de manera inesperada y fuera de protocolo, las esposas de ambos presidentes emitieron un mensaje conjunto en favor de la familia, la educación y en contra de la desigualdad, la xenofobia y la discriminación. No cabe duda, los tiempos cambian. Y mucho.

En primera fila. El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, aseguró que México ha mostrado su liderazgo en América Latina y su lucha a favor de la unidad de los pueblos. Al inaugurar la Reunión de Embajadores y Cónsules 2023, anunció que se aumentará el número de embajadas en Eurasia y Asia para incrementar la presencia del país. El funcionario resaltó que, gracias al trabajo de manera innovadora

de la dependencia a su cargo, se han alcanzado metas e implementado más de 300 reuniones entre representantes del gobierno mexicano a través de una labor silenciosa clave para el país. La propia logística de la reunión bilateral **Biden-López Obrador** tiene el sello de la casa: el tejido fino de **Ebrard**, con el que se diseña la diplomacia mexicana.

Caiga quien caiga. La fiscal Ernestina Godoy informó que la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México integra "una investigación seria, científica y profesional para conocer cómo ocurrieron los hechos" en el choque de trenes de la Línea 3 del Metro, "desde el primer momento, personal ministerial, peritos, policías de Investigación y células de atención a víctimas de la Fiscalía General de Justicia acudimos al lugar de los hechos". La Fiscalía "se encuentra en alerta para encontrar la verdad", dijo, en medio de un ambiente de linchamiento por parte de los opositores. A lo que la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, calificó como "falta de escrúpulos". Los buitres nunca faltan.

Desborde inaceptable. Hay un pleito que puede ascender a terrenos más peligrosos. Por un lado, Lía Limón, alcaldesa en Álvaro Obregón, acusa a Martí Batres, secretario de Gobierno de la Ciudad de México, de enviar a un grupo de golpeadores a una entrega de juguetes. "Ayer, en Tlapechico, Álvaro Obregón, la alcaldesa @lialimon reprimió a personas que acudieron a su convocatoria de entrega de juguetes. De forma falaz me culpó a mí y a la jefa de Gobierno de los hechos", escribió Batres en redes sociales. Limón le respondió: "El que miente es usted, los videos son contundentes, son porros que mandó a su estilo ya conocido y que tenemos identificados". Y, seamos sinceros, Lía no habla al tanteo.

1

Fecha:	echa: 10-01-23	
Sección:	Página:	





Fecha:

10/07/23

Sección: A dí

Página:



PRIMEROS AVANCES EN PERITAJES

Habría fallas mecánicas

DAVID FUENTES

Presuntas fallas mecánicas y de comunicación podrían ser parte de las causas del choque de dos trenes de la Línea 3 del Metro, según los avances de los peritajes que han realizado especialistas de la Fiscalía capitalina, luego de una serie de entrevistas a personal que labora desde operadores a administrativos.

ACIEGAS. Según la indagatoria, han referido que momentos antes del impacto se registró un "apagón y que eso provocó que uno de los cables de señalización" fallara, por lo que por tramos el tren que impactó circuló a ciegas. También que perdieron comunicación con el Centro de Mando y que los radios no funcionaron.

Según lo asentado en la carpeta de investigación, personal ha detallado que en esa línea "no tenían buena comunicación" y que en ocasiones se avisaban del tráfico de trenes a través de sus celulares mediante What-sApp, pero a veces no había señal.

Por su parte, la fiscal capitalina Ernestina Godoy, en un mensaje señaló que realizan una "investigación seria" sobre el accidente en el tramo Potrero-La Raza en la Línea 3, por lo que integraron un equipo multidisciplinario "para llegar a la verdad". Pidió a la ciudadanía tener confianza en la Fiscalía.

Todas las hipótesis están abiertas, pero tenemos que esperar evidentemente a la información e investigación de la fiscalía general".

Claudia Sheinbaum Jefa de Gobierno de la Fecha:

Sección:

10-01-23

Página:

14



Libera PDI a secuestrado en Michoacán

ARIANNA ALFARO

Una persona que fue privada de la libertad en el estado de Michoacán, fu rescatada por personal de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) informa que derivado de labores de investigación, en conjunto con personal de la Fiscalía del Estado de Michoacán, agentes de la Policía de Investigación (PDI).

El hombre fue liberado por detectives

de la PDI, privado de la libertad en el estado de Michoacán, que fue localizado en un estacionamiento de la colonia San Rafael, alcaldía Cuauhtémoc, informó la FGJ.

En colaboración con autoridades de dicho Estado, detuvieron a cinco personas que se encontraban en el sitio: Carlos Alfonso N, Carlos Alberto N, René N, Sergio N y Brisdy N.

Los hechos ocurrieron el pasado 27 de diciembre en el municipio de Zitácuaro, donde la víctima fue privada de su libertad. Los trabajos de inteligencia de los detectives resultaron fundamentales para analizar y rastrear una línea telefónica proveniente del municipio de Zitácuaro que utilizaron los probables participantes en este ilícito.



Fue localizado en un estacionamiento de la colonia San Rafael CORTESÍA